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I Cos) gli student! di Grotteria hanno 
i 
i 
i 

— — - — — i • — — - ^ • -

aperto la campagna per la stampa comunista: 

«I soldi delle sigarette 
oggi li diamo alPUnita » 

GROTTERIA, 19. 
Demenica 17, mentre in tutto il 

Paeae si e aperta la campagna (fel
la stampa comunista con centlnala 
dl comlzl, teste dell'Unlta e - Trl-
bune politlche >, a Grotteria Caper-
tura della grande sottoecrlzione, che 

Sueat'anno si propone dl dare un ml-
ardo e mezzo all'Unlta. ha assunto 

un caratters veramente Insolito e par-
ticolare. Protagonistl ne eono etati gli 
etudentl: «Oggi non si fuma — e 
atata la parola d'ordlne — I soldi 
delle sigarette II diamo all'Unlta ». 

E cos! in un batter d'occhlo: 50 
lire, 80, 35, quattro Nazlonall con fll-
tro, due 'Stop, sei Nazlonall sempli-
cl, see , sono passate di mano in ma-
no. In conclusione 62 sigarette e 360 
lire sono state offerte per - I'Unlta ». 
Una somma dl circa 1.000 lire, come 
si vede. Ma che ha un valore Im
mense se si pensa che gli studentl 
eono costretti a vendere qualche H-

I 
I 
I 
• eono costretti a vendere quaicne ••- compagno mano r-auavicmi, segreia-

Perugia: per l'attuazione del Piano umbro 

bro o 'a Invsntare spate dl qualslasi 
genere per poter raclmolare qualche 
soldo. 

Ed II valore assume un qarattere 
ancora piu grande Be si tlene conto 
che gli student! che hanno versato 
per « I'Unlta • non erano e non sono 
ecrltti a I Part I to. > ' 

La «€ampagiia» a firoisato 
GR088ETO, 19. 

II Conslglio provinciate del partlto 
ha lanciato ufflcialmente la campa
gna della stampa comunista, Impe-
gnandosi al ragglungimento dell'ob-
biettlvo flnanziario di 18 mllionl ed 
a quello diffusionale di 263.500 cople 
de « I'Unlta >. Alia relazione intro-
duttiva del compagno Torquato Fusl, 
segretario della Federazlone, e se-
guito un breve dibattito concluso dal 
compagno Mario Pallavlclnl, segreta-

I 

rio nazionale dell'Associazlone « Ami-
ci dell'Unlta >. 
- Al termine della riunione sono statl 
premlatl tutti I dlffusorl del nostro 
glornale. Le medaglle d'oro del 40' 
sono state consegnate al compagnl: 
Fulvlo Feri di Arcidesso, Eros Ri-
gheschi di Rlbolla, Salvadore Salva
dor! di Prato e Umberto Ceselll della 
sezlone - E. Boschl > di Grosseto. 

Nel pomerigglo la • campagna » ha 
avuto inizio con la festa di Pogglo-
ferro, dove e atata inaugurate la nuo-
va Sezlone costltultasl quest'anno. 

Importance, e rllevare la grande 
riuscita della festa, cul hanno par-
teclpato moltl clttadlnl, nonostante I 
tentativi fattl da varie parti (persino 
dal parrocoi) perche la manlfcsta-
zione non avetie luogo. 

Una delegazlone di minatorl di Ga-
vorrano ha consegnato la bandiera 
alia Sezlone ed il compagno on. Mau-
ro Tognonl ha tenuto un comlzlo 
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DC e PSI in vitati a 
compiere chiare scelte 

II dibattito in Consiglio provinciale — La DC insiste nel rinvio — II PCI indica i punti sui 
quali & necessario I'intervento del Parlamento e del governo 

' • PERUGIA, 19. 
Si i concluso ieri sera, al 

[Consiglio provinciale di Pe-
Erugia, il dibattito sulla situa-
[zione economica e sulla at-
tuazione del piano di.svilup-
)o economico regionale. La 
liscussione ha fornito le pri-
le indicazioni sulla volonta 

sull'impegno delle varie 
forze politiche rispetto ad 
in problems che si e fatto 
jempre piu urgente da quan-
lo le difflcolta della con-
;iuntura economica e le 
itesse misure governative 
lanno rimesso in moto mol-

\i dei fenomeni negativi che 
legli ultimi anni sono stati 
klla* base della - involuzione 
lella economia umbra. 

Nel corso del dibattito, il 

gruppo consiliare comunista, 
pur riconoscendo che ad un 
certo momento si porra il 
probleraa di un confronto e 
di un collegamento fra pia
no regionale e piano nazio
nale, ha insist ito sulla pos-
sibilita di avviare, nel frat-
tempo, l'attuazione della po-
litica di piano e — sulla ba
se di una impostazione pro-
fondamente unit aria — ha 
proposto che il Consiglio pror 
vinciale, compiendo le neces-
sarie scelte, indicasse i punti 
sui quali si rende necessario 
e indispensabile I'intervento 
derparlamento e del governo 
per avviare l'attuazione del 
piano. . . 

Tali punti possono essere 
cosi riassunti :predisporre al 

uglia: sempre piu grave 

II problema idrico 

Raddoppiato il 
rezzo dell'acqua 

hi nostro corrispondente 
BARI, 19. 

{Mentre si registra un silen-
assoluto da parte del go-

trno e del Ministero dei La-
bri pubbliel, per la soluzione 

grave ed indilazionabile 
r>blema dell* approwigiona-
snto idrico della Regione pu
les*, da parte dell'Ente auto-
)mo dell'Acquedotto, al comi-
to Interministeriale dei prez-

e stata avanzata la richiesta 
le e stata aecolta) dell'au-
snto del prezzo dl quella po-

aequa che alia popolazlone 
sne erogata. L'aumento non 

\dl Ileve entita. si tratta del 
per cento e decorre dal me-
in corso. e riguarda sia il 

jone dell'acqua che quello 
servizi fognanti. 
lindl, sempre meno acqua 
la popolazione a mano a 

»no che si awicina la sta-
»ne calda e a pi6 caro prez-

Questo momento, mentre si 
jva la situazione dal pun-

~di vista economico. denota 
ta la incapacita del governo 
legli Enti che da anni stu-

kno il problema dell'acqua a 
>grammare seriament* e con-
fctamente una soluzione Per

sia data piii acqua alia po-
lone. aUlndostria e alia 

icoltura della Regione. - -
Ton solo. Ka non si prowe-
oemmeno a quel lavori ur-

Riconvocoto 

i l Consiglio 

d i Cdreri 
GROTTERIA. 19. 

Careri dopo la diserzione 
rultima riunione consiliare, 

parte dei consiglieri d.c, 
la quale si era tentato di 

alia discussione e alle 
ibilita su probiemi vi-

lf del Comune. il Consiglio 
Mnunale di Cireri e stato ri-
>nvocato per mercoledl 20 
>aggio. 
L'ordtoe del giomo e il se-

_ente: 1) richiesta alia GPA 
ipartizione consiglieri tra le 

fr-azioni del Comune' in base 
alia popolazione den'ultimo 

Fcensimento; 2> applicitzione 
Ideirart. 9 delln Iegge 24 dicem-
[bre 1954. n. 1228 dcirOrdina-
f men to Anagralico nuovo piano 
'topogra/lto del Comune; 3) 
quvocazfone del terreno co-
mtraal* «FUesi> al cittadlni 
xiunateoenti del comun«. 

genti e necessari, per poter 
utilizzare. almeno quella poca 
acqua che e rimasta disponibile. 

Ormai e l'affermazione una-
nlme degli stessi organi com
petent!, le condizioni del ca-
nale principale dell'acquedot-
to pugliese sono insostenibili e 
il canale e ormai vecchio 
di oltre 50 anni. Per la sua 
manutenzione. si fanno sola-
mente i lavori ordinari, men
tre non si compiono quelle 
opere straordinarie. perche nes-
suno vuole assumersi la re-
^nonsabiiita di togliere confem-
poraneamente l'acqua alia in-
tcra Puglia ed a una parte del
la regione lucana. per un pe-
riodo di cinque-sei giornL 

A questa grave situazione si 
e giunti per la incapacita dei 
governi che si sono susseguiti 
si no ad oggi. ad affrontaxe il 
problema comoiendo delle 
chiare scelte. E* noto che. il 
convegno sull' apDrowielona-
mento idrico. indetto dallTJnio-
ne delle provincie pugliesi per 
il febbraio scorso. non si terra 
neanche in questo mese di 
mageio. e che il Ministro del 
Lavori Pubblici. Pieraceinf — 
che pure aveva assicurato il 
suo intervento al convegno — 
ha fatto sapere che non verra 
a Ban quando questo si terra. 

Mentre si sfus&e alia discus
sione su! m-oblemi dell'acaua, 
Dromossa dagli Enti Iocali del
ta Regione. non si dlseute nem-
meno. da alcunl mesi In Par
lamento. una intemellanza del 
PCI sull' aoprowirtonamento 
idrico della Puplia. F dei eior-
ni scorsi. la presa di posizione 
dei narlamenfari comunfsti pu-
?liest I quali hanno deciso dl 
'arsi nromotor! d! una propria 
inlriativa autonoma. 

In Bartirolare i parlamenta-
ri comunisti della Pucl'a. si 
«ono r!ch!amat! airimnost^zio-
ne unitari.i d<»l conveeno Int»»r-
rewionale di Bar! del 1<»54. ch* 
**hfAdev» un piaro oreanico di 
"HHzza-Hone dell' aroua del 
Mezrofflomo. 1'aoniicazlone del
le norme contenute nella lee-
«e r»er la r^polanvnta'Hnne d«*l-
»p ficotie 1̂ fntte le c»ih e l'e-
«?eenr» d' «r» rr^oMfname^to 
•ra rottl gH Tntf che han»»A *ia-
*w>ratn *» cwr/linafA tra di Joro 
l nrn^v'tti deU'̂ ^ ît /̂lnttrt. COOT-

r>iif»Wtrf r» al'TT«»one de1I»» nro-
rriri's.'* nnHTfcl rhe «A"0 rPSTWn-
•ahfll In miprfrt n-nmpnto. He'-
>» 8/>l,,,,lop» del TwftMem? !dri-
/•rt *r>V* ha«e delle e«l«pnre 
»»«»lla r*»«»tnne, che «ono e«lfen-
•e ai'mentarl. industrial! ed 
agricole. 

Halo Palatciano 

livello parlamentare e di go
verno un programma flnan
ziario per l'attuazione del 
piano, comprendendovi il 
reimpiego degli indennizzi 
ENEL; impegnare nel con-
tempo tutti gli organi di go
verno a utilizzare gli stan-
ziamenti ordinari in modo 
coerente con le indicazioni 
del piano; attuare con urgen-
za i principali strumenti di 
intervento previsti dal pia
no e cioe: l'Ente regione (ap-
provando subito la legge e-
lettorale), l'istituto flnanzia
rio per lo sviluppo industria-
le, l'ente di sviluppo agrico-
lo con i poteri che a questi 
organismi attribuisce il pia
no; procedere alia attuazio-
ne degli organismi compren-
soriali previsti dal' piano ed 
elaborare programmi degli 
enti locali che direttamente 
si colleghino alia impostazio
ne del piano. 

II prof. Spitella, esponen-
te dei dorotei umbri, ha ri-
proposto la tradizionale tat-
tica dilatoria della DC da-
vanti ai probiemi regionali, 
sostenendo che per attuare 
il piano umbro, bisogna at-
tendere che sia definita la 
programmazione nazionale e 
che sia attUato il program
ma di governo. 

Anche I'intervento del d.c. 
Luchetti e stato orientato a 
sminuire il valore del piano. 
L'imminente congresso dira 
se queste sono le posizioni 
ufficiali della D.C; se cosi 
fosse, e certo che non si puo 
contare su un deciso impe-
gno d.c. per l'attuazione del 
programma di sviluppo eco
nomico elaborato in modo 
unitario nella regione um
bra. 

Anche il gruppo del PSI 
ha fin ito per dare una im
postazione analoga in quan-
to, pur affermando la neces
sity di attuare il piano, ha 
cercato di • ricondurre tutto 
nell'ambito di una generica 
fiducia nell'azione del gover 
no di centre sinistra, evitan-
do una presa di posizione 
sulle precise proposte cbe 
tepdono a rendere operante 
il piano e che riguardano 
principalmente i finanzia-
menti e gli strumenti pubbli
ci di intervento. 

Su tutti questi probiemi, il 
Consiglio provinciale dovra 
ritornare dopo che essi sa-
ranno stati analizzati piu a 
fondo, come ha richiesto il 
gruppo comunista, dalla 
Commissione economica con
siliare. 

Il dibattito al Consiglio 

provinciale e quello in corso 
in molti Consigli comunali 
aprono comunque una fase 
di battaglia politica in cui 
sempre piu largamente la 
parte decisiva spettera alle 
masse popolari e alle cate-
gorie che sono interessate 
alia ripresa della vita econo
mica e sociale regionale, per 
la quale ripresa il piano ri-
mane uno degli strumenti es-
senziali. 

Mentre a Sciarra gli assassini di Carnevale passeggiano indisturbati 

ACaccamoilventodell'antimafio 
ha gia finito di spirare 
: In Consiglio comunale sedie dipinte in bianco per la maggioranza d.c. 
e in nero per I'opposizione - II«cbraggio» del sindaco Cordone:« Slamo 

tutti onesti!» - 63 delitti negli ultimi 20 anni 
- ' - * , . ' { . ' , . • • • . - _ . ' . * _ 

Dal nostro inviato CACCAMO, maggio 
Nove anni fa, di questi giorni, la mafia ammazxaya Turiddu 

Carnevale, segretario della Camera del Lay or o di Sciara, a un tiro 
di schiopppo da qui. Poche volte la mafia del feudo aveva firmato 
cosi chiaramente un delitto politico, uno soltanto dei cinquanta e 
piii del lungo e drammatico rosario dei delitti politici siciliani. Mentre a Sciara si 
concluderanno le manifestazioni celebrative di quel terribile sacriftcio, a Roma 
la Cassazione discutera (Vudienza e jissata per il 27) il ricorso del Procuratore 
generale contro la sentenza della Corte d'Assise d'Appello di Napoli che lo scorso 
anno mandd assolti, per insuf-
ficienza di prove, Panzeca, Di 
Bella e Mangiajridda (anche 
Tardibtiono era della partita, 
ma morl in carcere tra un pro-
cesso e Valtro). i ire maflosi 
che la Corte di Santa Maria Ca
pua Vetere aveva invece con-
dannato all'ergastolo, confer-
mando la loro dire It a responsa-
bilita nella eliminazione del co-
raggioso slndacalista. 

In che cllma si dlseute il 
ricorso in Cassazione? Sino a 
che punto, dall'estate scorsa — 
la terribile estate dl sangue 
culminata nella strage dei Cia-
culli — a oopi, le cose sono 
cambiate per la mafia? 

Ci se ne pub rendere conto 
a Caccamo. un altro centra tra
dizionale di mafia, dove i la-
voratori hanno condotto e con-
ducono tuttora, tenaci battaglie 
per una Hbertd e una demo-
crazia che qui, diciamolo, so-
no parole che suonano ancora 
male. Facciamo un passo in-
dietro. in un passato ancora 
recente. . . 

Quando. nell'estate del '62, 
i comunisti entrarono per la 
prima volta (e e'era voluta una 
lunga battaglia per ottenere che 
la lista del PCI fosse ammessa 
alle ammlnistrative!) nel Con
siglio comunale di Caccamo, 
la mafia aveva preparato le 
cose perbenino. In aula e'erano 
trenta sedie per altrettantl con
siglieri. Ma ventidue erano di
pinte di bianco: per la mag
gioranza d.c; e otto dl nero: 
per I'opposizione. Da un lato 
i buoni. e t mafiosi; dall'altro, 

i cattivi. con i comunisti in 
testa. 

Poi. qui accanto, a Sciara, 
tornarono i maflosi a5sa«fni di 
Turiddu. La mafia, in tutta la 
zona, riprese fiato, e continud 
a far da padrona. Pochl mesi 
dopo, tuttavia, con la strage dei 
Ciaculli. Vantifamia da Paler
mo sail sino a Caccamo per 
denunciare il capomafia Giu
seppe Panzeca come correo del' 
la catena di delitti di Palermo 
e presidente di quel • tribu
nate ' che aveva deciso le ul-
time battute della battaglia tra 
le ' gangs» di Palermo. Giu
seppe Panzeca (omonlmo. sep-
pure non parente del Panzeca 
di Sciara) non era certo Vul-
tima ruota del carro in paese: 
fratello dell'arciprete Teotista 
(a Caccamo, per tradizione. la 
carica sacerdotale comprende 
in se anche un notevole » pre-
stigio»... temporale) e presi
dente dell'Ente comunale di as-
sistenza. era considerato a buon 
diritto uno dei maggiorenti de-
mocristiani. La polizia bussb 
invano alia sua porta: Giuseppe 
Panzeca e ancor oggi latitante. 

Vennero invece diffidati al-
tri due grossi personaggi del 
paese: Orlando Panzeca (cugi-
no di Filippo), consigliere co
munale democristiano, e il geo-
metra Gangi, segretario della 
sezione democristiana: mentre 
il vice-sindaco Guagenti, demo
cristiano naturalmente, fu de-
nunciato per falso in atto pub-
blico (ma questo non gli ha 
impedito di restare in carica 
e di esercitare con criteri per-

Civitanova Marche 

Un bilancio in contrasto 
con la volonta popolare 
Supina accettazione del PSI della linea Carli — La crisi delle piccole 

Industrie — Affollato comizio del PCI 

Dal nostro corrispondente 
CIVITANOVA, 19. 

L'Amministrazione DC-PSI 
di Civitanova Marche ha ap-
provatu il bilancio comunale 
1964 accettando totalmente la 
linea Carli e del governo. 

L'assessore alle Finanze, av-
vocato Mario Campagnoli 
(PSI) ha chiaramente afferma-
to, nella brevissima relazione, 
che il documento riflette la si
tuazione economica in cui si 
dibatte il Paese e non poteva 
non essere allineato con le di-
rettive del governo; del rest©, 
il ritardo nella presentazione 
e proprto dovuto — secondo 
cib che ha detto il compagno 
Campagnoli — al fatto, che per 
redigere le cifre del bilancio. 
si e dovuto discutere con la 
Prefettura tenendo cento del
la lettera inviata al Comune 
del sottosegretario socialista al 
Ministero degli Intern!. Anche 
nella sua replica — caratteriz-
znta dalla demagogia e da In-
terpretazioni vohitaraente di
verse delle argomentazioni co-
muniste — l'assessore ha sotto-
lineato che -non era possibi-
Ie fare un bilancio diverse con 
spese maggiori. poiche sapeva-
mo a priori che sarebbe stato 
bocciato >. 

Questo l'argomento principe 
della penosa difesa della mag
gioranza alle argomentate cri-
tiche venute dai banchi del 
PCI e del PSIUP. E" stata quin-
di espressa la volonta del go
verno. e ci6 che e piii grave 
l'accettazione supina da par

te della maggioranza, di voler 
sopprimere dall'alto ogni li-
berta di scelta e ogni funzio-
ne autonoma degli Enti locali. 

Ecco la lettera di risposta in
viata dalla locale sezione del 
PSI al comitato comunale del 
PCI. che invitava i partiti de
mocratic! ad una riunione on-
de - esaminare i licenziamenti 
dei dipendenti comunali: «In 
relazione alle vostre lettere in 
data 3-4 maggio, a not invia-
te, Vi significhiamo che que
sta sezione ritiene non necessa
rio • intervenire alia riunione 
da voi promossa in quanto il 
problema di cui essa si do-
vrebbe occupare e stato gla 
risolto da un piano della Giun-
ta comunale che prevede il 
riassorbimento graduale degli 
awentizi e dei giornatari nella 
misura in cui si renderanno 
disponibili i posti dei pensio-
nabili. Comunque. a prescinde-
re da quanto sopra. il comita
to comunale del PSI ha rawi-
sato nella vostra iniziativa una 
chiara manifestazione contra-
ria all'attuale governo che non 
pu6 essere accettata da un 
partito che ne fa parte. Cor-
dialmente. II segretario comu
nale Antonio Bertoni». 

Passando ad esaminare il bi
lancio piii specificatamente 6 
da sottolineare gli interventi 
dei consiglieri comunisti Cia-
vattini. Palmini. Gasparroni e 
dell'esponente del PSIUP. Ber-
tola. che hanno dimostrato co
me la impostazione della Giun-
ta contrast! profondamenfe con 
gli interessi della cttta, con par-

30 persone o giudizio 
per la bisca di Terni 

Tra esse I'esponente del PSDi Albosino che a suo tempo 

pretese di smentire «I ' l lni fa n 

Dal Mttro corrispoadente 
TERNI. 19 

Trenta persone sono state rin-
viate a giudizio dal Pretore di 
TernL, dr. Occorsio. a conclu
sione dell'istruttoria sulla casa 
di gioco. Oltre ai giocatori e ai 
biscazz.eri, sono stati rinvlati 
a giudizio anche Sergio Alba-
sino, e Qmr.no Bellezza. I loro 
nom! vennero fuori in relazio
ne alia !oro posizione di tenu-
tari della bisca di via Aminale. 

Sergio Albasino, mwnbro del 
Comitato Centrale e segretario 
provinciale del PSDI, nonche 
consigliere comunalt e vice pre-

5:dente dell' Istituto Autonomo 
Case Popolari, smentl all'epoca 
dello scandalo, con una lettera 
inviata al nostro glornale. la ito-
t'.Ha da noi diffusa circa la sua 
posizione nei fatt:. Ora Albasi-
no non ha potuto piu trovare 
alti protettori politic! che lo 
sottraessero al giudizio della 
Questura e all'azione della Ma-
gistratura. 

Con !ui anche Quirino Bel
lezza. ex segretario del PRI. at-
tualmente destituito. sublra la 
stessa sorte. Frattanto anche la 
Finanza sta indagando: i due 
dovranno sborsare dhrersl mi-
lioni. InfatU la sera deli'irruzio-

ticolare riferimento alle que-
stioni dell'urbanistica (nono
stante i precedenti impegni, 
nessuna previsione e fatta per 
la ^167» sull'edilizia popolare) 
perche venga regolato il caoti-
co sviluppo della citta e fer-
mata la speculazione sulle aree 
fabbricabili. in considerazione 
del fatto che questa citta a-
driatica vede aumentare il pro-
prio numero di abitanti di 700-
1.000 unita ogni anno. 

Per 1'agricoltura e stato ri-
levato come 1'impostazione con-
trasti non solo con le esigen-
ze dei contadini ma con le stes-
se conclusioni della Conferen-
za agraria provinciale che af-
fida ai Comuni compiti parti-
colari (conferenze agrarie in 
primo luogo) verso il supera-
mento della mezzadria. intesa 
come scelta contro l'azienda 
capitalistica che invece a Ci
vitanova Marche sta andando 
avanti senza che I'Amministra-
zione intervenga minimamen-
te: alcune zone sono state tra-
sformate e vengono Iavorate da 
braccianti e salariati. 

E" stato sottolineato. inoltre. 
il momento allarmante della 
situazione in citta per quanto 
riguarda le piccole Industrie 
della edilizi.i e delle calzatu-
re. serinmente in difflcolta per 
il blocco dei crcditi e della 
spesa pubblica e per la - e x 
Cecchetti -. che. sulla linea 
Carli. parla di riduzione del 
perfonale. 

Questi elementi da valutare 
nell'ambito del di^rorso sulla 
programmazione economica so
no completamente assenti — 
ha detto il compagno Vin-
cenzo Palmini — net bilancio 
di previsione. Per quanto ri
guarda il restringimento della 
spesa e dei consumi basta pen-
sare ai 18 licemiamenti dei di
pendenti comunali; che nessu
na opera pubbhra e prevista, 
tranne il completamento di o-
pere g!a m'zinte come il viale 
a mnre che. d i ur.a ^pesa pre-
ventivata per 120 miliohi. p^re 
sia salita a oltre 600 milioni. 

Per i consumi dopo 1.3 anni 
sono stati appiicatt i dazi ?ui 
generi di prima recesqita 

Certamente ne lb d!scu?*;one 
non sono mancati gli appelli 

sonalis5imf il pubblico manda-
to). e I'esattore comunale. che 
aveva provocato un ammanco 
di 28 milioni, venne allontana-
to, pur senza imbarazzanti in-
chieste. 

Qualcosa, bene o male, sem-
brava cominciare a muoversl 
anche a Caccamo. Ma fu solo 
un'impressione. Nei paesi anche 
i piu inaccessibiti. i fatti della 
citta rimbalzano rapidamente. 
A Palermo il governo regiona
le dl centro-sinistra si era ri-
fiutato di sciogliere, con quello 
di Palermo, anche il Consiglio 
comunale di Caccamo. cuila e 
fucina di mafia e di mafiosi. 
Sicche, quando i comunisti pre-
sentarono al Consiglio comu
nale dl Caccamo — che si riu-
niva per la prima volta dopo 
14 mesi — una mozione di sfi-
ducia al sindaco e alia Giunta, 
sollecitando le loro dimissioni. 
dal momento che si erano per
sino rifiutati di dfssociare le 
proprie re.sponsabilifd da quel
le della cosca mafiosa locale 
(tutt'una cosa con quella di 
Sciara. Vavrete compreso), c 
di offrire la collaborazionc del 
Comune alia commissione par
lamentare di inchiesta sulla 
mafia, allora, dai banchi de-
mocristiani piovvero urli, sbcr-
leffi. contumelie. 

Gia. ci vuole un bel coraggio 
a negare tutto e a far finta di 
niente; e questo coraggio il sin
daco Cordone lo ha mostrato 
tutt'intero, ben sapendo che e'e 
una impunita speciale per gli 
uomini come lui e del suo par
tito. ' Affermo solennemente — 
ha detto in Consiglio. rivolto 
ai comunisti. questa nobile fi-
gura di pubblico amministrato-
re — che i miei collaborator!, 
sia nel partito che nell'ammi-
nistrazione, sono tutti onesti 
come i Panzeca che voi avete 
citato come mafiosi. Quelli. si. 
che sono galantuomini. Fatti di 
sangue, qui a Caccamo?!. Mao-
chi, m\ ricordo che anzi Una 
volta il prefetto di Palermo eb-
be occasione di dirmi... «. 

Che cota disse quel prefetto 
a questo sindaco dovrebbe es
sere scritto nei verbal! della 
riunione consiliare; verball che 
il vice sindaco Guagenti ha im
pedito fossero dati in copia al
ia nostra compagna Vera Pe-
gna, consigliere comunale. Una 
sopraffazione tira Valtra, un at
to di mafia diventa costume 
amministrativo, legittimato, del 
resto, dalle sconcertanti deci-
sloni del governo regionale di 
centro-sinistra. Cosi, mentre a 
Sciara gli assassini di Turiddu 
Carnevale passeggiano indi
sturbati. qui a Caccamo gli ami-
ci dei mafiosi regalano patenti 
di onestd ad assassini e delin-
quenti. 

Fatti di sangue? Macche! E 
i 63 delitti contati a Caccamo 
negli ultimi venti anni"* - Mi 
ricordo che anzi una volta il 
prefetto...». A Caccamo il ven-
to dell'antimafia ha gia finito 
di spirare. 

6 . Frasca Polara 

Forte denuncia al 

convegno di Eboli 

Abolire 
la disumana 
pratica del 
caporalato! 

Una piaga che costringe in condizioni di sfrutta-
mento 10 mila braccianti - Colpevole inerzia delle 
autorita per favorire gli agrari -1 lavoratori decisi 

a passare alia lotta 

Maria Del Sozzo e Giovanni Moliterno, entrambi vittime 
della sciagura di Ponte Sele 

Lutfo 
AVELLINO. 19. 

Colpito da un male inesora 
bile e deceduto, all'eta di 57 
anni, Emilio Fattorello, padre 
del compagno prof. Sergio Fat
torello, membro del Comitato 
direttivo della sezione « Gram-
sci ». Al compagno Fattorello 
giungano le condoglianze dei 
compagni avellinesi e del-
VUnita. 

Dal nostro corrispondente 
SALERNO. 19 

Ad un anno dalla tragedia 
di Ponte Sele. nella quale 
persero la vita sei braccianti 
ed altri settanta furono fe-
riti, il fenomeno del capo-
xalato regna ancora nella Pia-
na. 

Questa e la tremenda de
nuncia che viene dal 2. con
vegno per l'abolizione del ca
poralato. indetto ad Eboli dal
la Federbraccianti e dalla 
CGIL provinciale. Al conve
gno erano presenti il sena-
tore Cassese (PCD, i sindaci 
di Serre e Postiglione. il vi
ce sindaco di Oliveto Citra. 
vari consiglieri comunali di 
Eboli e Pontecagnano. il con
sigliere provinciale D'Ambro-
sio. i rappresentanti del-
1'INCA. dell'Alleanza Conta
dini. del PCI. PSIUP. PSI. 
DC e PRI. nonche delega-
zioni di donne e di braccian
ti dei Comuni interessati. II 
convegno ha assunto nella 
lotta contro il caporalato un 
particolare valore e per il 
carattere unitario e perche 
ha seriamente discusso le pro
poste emerse dalla completa 
relazione introduttiva del 
compagno Amarante. segre
tario provinciale della CGIL. 

La piaga del caporalato in-
veste 10 mlla braccianti dei 
comuni collinari e montani. 
dove massiccia e la emigra-
zione e paurosa la miseria. 
• II caporale e al servizio 
dell'agrario che si nasconde 
dietro di lui per praticare 
il sottosalario e mantenere in 
condizioni di schiavitu i brac
cianti. 

Questi dal caporale vengo
no awiati al lavoro. traspor-
tati su pullman affollati per 
chilometri e chilometri alia 
Piana del Sele e pagat! con 
un salario ridotto di 250-300 
lire e piu per diritto di ca
poralato e trasporto. Tutto cid 
viene fatto con il palese con-
senso degli agrari che sono 

Lungro 

La popolazione contraria 
alia cniusura della salina 

Dal aostro ctrrispondente 
• COSENZA. 19.-

II governo ha deciso d: chiu-
dere la salina di Lungro. Al 
suo • posto sorger& una indu-
*tr:a che sara m.z.aimcnte fi-
ranzlafa dallo S'ato con un 
contribute di un milrardo e 
5(,i) .Tiil:oni di lire: ne ha dato 
notina il sottosegretario ?lle 
Finanze. Valseechi :n una let
tera inviata ai suo collcga co 
jpntino Antomozzi. L'imposta 

di comprensione per i sinda- zione governativa data ai pro

ne della polizia nella bisca di 
via Aminale. furono trovate 
duecentomila lire che corrispon-
devano soltanto alia tassa d; 
gioco (il 3 per cento su ogni 
giocata). II che signifies che ri 
trattava. per ogn; colpo. di gio-
chi da gran casino. 

Era questa di via Aminale, 
cvidentemente, una grossa or-

f'amzzazione dove da tutta l'lta-
ia centrale confluivano i signo-

rotri. Probabilmente erano atti-
rati daU'estrema sicurezza della 
cosa: infatti I* - rche« - erano 
coniate con il sole sa«c«nte. 

Alberto Provantinij 

cati c • fatti naturalmente dal 
compagno socialista Cimpa-
gnoii. Ma il bilancio viene gia 
stigmatizzsto dalla opinione 
pubblica civitanovese tanto che 
nel corso del l i <te*« *cdufa 
consiliare Yzw. Campfgnoli e 
stato interrotio vivacemente dsl 
pubblico ? domenira scorsa cal-
zaturien e mctatiurgiri edili 
e articj.im. m"Z7»itlr; e coiti 

blema non e condiviso dalla 
popolazione locale. 

Se ii governo. in fatt:. vuol 
far sorgere una industna nel
la zona d: Lungro. sara un be-
n° per la misera economia di 
una delle zone piii depresse 
della province d: Co?enza: ma 
la cr?:<7'.<mo dell'-ndustria non 
rievp ej^crt1 fub^rflinata alia 
ch :i«:ir?. de'tla <alir-a con 2a 

vatori dirctti. ccc , 5i sono riu-fso'a <f*rnp'.Ic.sV.ra giu.ctiftcaz o 

Lungro. a parere di alcuni 
eminonti studiosi di geologia. 
e ancora ricchissimo. e il mi-
nerale. a causa del bassissimo 
indice di umidita. e ottimo ed 
assai ncercato dalla industna 
do!c.aria. 

La salina di Lungro non e 
dimque improduttiva. ma sem-
piicemente passiva: e la vera 
ed unic.i cau*a della sua pas-
.eivita. e dovuta alio scarso 
interessc che purtroppo la 
rl->sse dirigentc italiana ha 
sempre dimostrato per le po
che attivita productive esisten-
ti nel Mezzogiomo. Tutto lo 
apparato estrattivo della sali-
ni di Lungro e attualmente 
identico a quello di un seco-
lo fa: i salinari. per re^arsi ai 
g.ac'.menti. sono costretti ' a 
s^endore e salire quotidiana-
mente qualcosa come quattro-

i diretti e veri responsabill 
del fenomeno. in quanto al 
caporale rivolgono le loro ri-
chieste dl mano d'opera, gli 
forniscono la documentazio-
ne necessaria per la richiesta 
della concessione del traspor
to e gli versano il salario 
del bracciante. 

Cosi essi raggiungono un 
' duplice scopo: da una parte 
hanno la mano d'opera con si-
curezza e a basso prezzo e 
dall'altra hanno element! dl 
pressione sui braccianti orga-
nizzatl della Piana. In questa 
situazione la funzione del col-
locamento 6 pressoche nulla. 

Nel corso di questi ultimi 
anni denunce per la viola-
zione della legge sui collo-
camento e sulla busta paga si 
sono avute nei confrontl del-
I'azienda Mellonc Sabato (di-
cembre 1962). fratetti Con-
fort! (luglio 1960). Ernesto 
De Batolomeis (giugno 1962). 
fratelli Baratto (maggio 1962), 
fratelli Conforti (aprile 1962). 
Lazzaro lemma (aprile 1960), 
Mellone (marzo 1962). SAB 
(luglio 1962) e cosi via ma 
nulla e mutato perche gli 
agrari non cedono. grazie al 
silenzio delle autorita. 

L'Ispettorato della motoriz-
zazione civile che avrebbe 
potuto svolgere una positiva 
azione. non revoca le conces
sion! ai caporali, non opera 
per adeguare il servizio dei 
trasportl alle real! esigenze. 
anzi pone ostacoli alia istitu-
zlone di regolarl linee. Ne in 
questo periodo vi e stato da 
parte del governo. impegnato 
da un odg comunista a de-
bellare al piu presto la di
sumana pratica del caporalato, 
alcun intervento. La stessa as-
sistenza ai colpiti si e ridotta 
ad una vera e propria elc-
mosina. 

Tre esempi sono abbastanza 
significativi. Ad un braccian
te che perse la moglie nella 
sciagura e stato dato un in-
dennizzo di 300 mila lire ed 
una pensione mensile di 4900 
lire. Al piccolo Giovanni Mo
literno di anni 14 che ebbe 
l'amputazione della gamba e 
toccato un risarcimento di 
centomila lire e 5000 di pen
sione. La dodicenne Maria 
Del Sozzo. che riporto una 
seria ferita alia gamba destra. 
dovrebbe addirittura pagare 
le spese sanitaria agli ospe-
dali! 

In questa tragica rcalta na 
operato fino ad oggi la CdL 
che nelle numerose riunloni 
in prefettura ed altrove ha 
sempre respinto ogni compro-
messo. La CdL ha chiesto e 
chiede la revoca delle con
cession! di trasporto ed 11 de
mocratic*) controllo de! lavo
ratori sui collocamento. Ma 
accanto a queste richieste im
mediate pone soluzioni radi
cal!. quali la costituzione di 
un consorzio tra i Comuni per 
un servizio pubblico di tra-
sporti e nuovi insediamenti 
nella Piana de! Sele me dian-
te lo sfruttamento della leg
ge 167 e di quella per le 
case ai braccianti. 

E* questa anche una inde-
rogabile funzione degli Enti 
locali che potrebbero svolge
re persino una positiv aazio-
ne di vlgilanza e di repres-
slone nell'ambito del joro ter-
ritorio. Un terzo convegno 
non ci deve essere — ha det
to giustamente il comppgno 
Amarante. Per questo. la 
CGTl* ha chiamato alia K'tta 
anche le forze politiche * so-

niti ni tcMro Ros<:i;ii ad unjne 
comizio del FCI per chiederell-npro 
una politica div»rsa, di rimio- S2 la salina fosse esaurlta. reconle richicde :n materia. 

rie* ?enso che il mincra'.e fos-
te divemito ormai scarso, op-
pure fo«se di pessima qualita. 
U test governativa delVimpro-tti 
dutt'.va sarebbe softenibile: ma j 
ncn e cos!, n giac4mec!o At' 

mila gradini. Bisogna invece 
prasare di ammodermre la sa- j ciali che hanno a cuore la fi 
l.na adeguatamente. apportan-j ne di questa incivile vmtica 

che q'icsfult ma sarrbbe Jdovi tutto quelle modifiche in-j 
oduttlva. Jdispensab-li che »a tecnica piu 

vamento economico e socl^le, 
un nuovo governo capace di 
soddisfare le - esigenze della 

J popolazione. 
Stervro Arrtonini di1 

B:so^na. fnsomma. fare in mo
do che nel giro di poco tem
po. da passiva la salina diven-

Olofema Carpino 

I braccianti sono giK pronti 
a passare all'azione e decisi 
a non tollcrare che i loro car!, 
! loro figli. ess! stessi vada-
rio quotidianamente incrntro 
alia mort* sempre In aftua-
to. 

Tonrno M»sullo 
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